

## Stadtwappen für verdiente St. Veiter Unternehmen

*Drei St. Veiter Traditionsunternehmen erhielten am Wochenende das Recht zur Führung des St. Veiter Stadtwappens – der Innenausbau-Experte Jozef Pabis, die Glandruckerei Marzi und Fleischermeister Konrad Pfandl.*

**St. Veit/Glan** | Die Verleihung der drei Stadtwappen an die Unternehmen wurde vom St. Veiter Gemeinderat einstimmig beschlossen. Überreicht wurden sie am vergangenen Samstag bei der Jubiläumsfeier der Osteria San Vito im Bürgerspital, bei der auch eine Abordnung der St. Veiter Partnerstadt San Vito al Tagliamento vertreten war.

Der aus Polen stammende **Jozef Pabis** begann vor mehr als 30 Jahren in Österreich zu arbeiten, vor 23 Jahren wagte er in St. Veit den Schritt in die Selbständigkeit. Der gelernte Tischler war bereits in jungen Jahren sehr begabt – so hat er im Alter von nur 25 Jahren ein Haus in seiner Heimat Polen gebaut, das bis heute das schönste Haus in der Straße ist. Er kam durch einen Zufall nach St. Veit – er sollte hier nur einige Wochen arbeiten, doch daraus sind mehr als drei Jahrzehnte geworden. Bürgermeister Martin Kulmer überreichte dem tatkräftigen Unternehmer das St. Veiter Stadtwappen: „Seine Kundinnen und Kunden sagen, Jozef Pabis ist ein Multitalent, so einen begabten Handwerker mit goldenen Händen findet man kein zweites Mal.“ Er sprach dem erfahrenen St. Veiter seinen Dank aus: „Es ist mir eine besondere Freude und Ehre, St. Veiter Vorzeigebetrieben, die sich über Jahre einen Namen gemacht haben, das St. Veiter Stadtwappen überreichen zu können. Ich möchte Ihnen sowie Ihrer Familie, auch im Namen des Gemeinde- und Stadtrates, heute ganz herzlich gratulieren und Ihnen unser aller Anerkennung aussprechen.“

Ein weiterer Betrieb, der über die Jahrzehnte einen langen Atem bewiesen und die eine oder andere Krise überstanden hat, ist die **Glandruckerei Marzi**. Als Wirtschaftsbetrieb über Jahrzehnte erfolgreich zu bestehen, das geht nur mit Qualität und Kontinuität. „Mit harter Arbeit und großem Einsatz hat die Familie Marzi ihren Teil dazu beigetragen, dass ihr Betrieb heute als solides, zukunftsfähiges Unternehmen dasteht“, lobte das Stadtoberhaupt. Vor mehr als 40 Jahren hat Meinhard Marzi die Druckerei Schlick in der Botengasse übernommen. Diese bestand damals bereits seit 99 Jahren in

der Herzogstadt. Im August 1989 übersiedelte der Betrieb in die Klagenfurter Straße und ist seitdem die Glandruckerei Marzi.

Fast jeder Gegenstand, den wir sehen und den wir verwenden, ist bedruckt. Druck macht die Welt aber nicht nur bunter, sondern liefert essentielle Informationen: Plakate, Werbemittel, Briefpapier, Verpackungen und vieles mehr. Die Glandruckerei Marzi ist bedeutender Produktionspartner für das Bau- und Baunebengewerbe mit Bautagesberichten, Regieberichten, Maschinen und Stundenaufzeichnungen. Entgegen dem Trend der Digitalisierung wird hier oft noch auf Papier gesetzt und Marzi kann seine Stärken voll ausspielen. Meinhard und Ingrid Marzi sind seit vielen Jahrzehnten im Geschäft, mit Sohn Fabrizio steht bereits die nächste Generation in den Startlöchern. Die Druckerei Marzi hat im Lauf der Jahre bereits um die 30 Lehrlinge ausgebildet. Dafür wurde das Familienunternehmen als staatlich ausgezeichnete Ausbildungsbetrieb zertifiziert.

Sich jahrzehntelang am Markt zu behaupten, in Zeiten, in denen sich alles immer rascher wandelt und die Konkurrenz durch Billiganbieter immer größer wird, dazu gehört eine große Portion unternehmerische Weitsicht. Der St. Veiter Fleischermeister **Konrad Pfandl** beweist diese und versorgt die Bevölkerung seit vielen Jahren mit Köstlichkeiten. Am Wiesenmarkt darf zum Beispiel die traditionelle Pfandl-Bratwurst nicht fehlen – in Stoßzeiten werden bis zu 300 Würste pro Stunde serviert. Das ganze Jahr über ist Konrad Pfandl die Anlaufstelle für den guten Geschmack. Der traditionsreiche Familienbetrieb wurde vor 92 Jahren gegründet und wird bereits in der dritten Generation geführt. Pfandl begeistert seine Kunden seit jeher mit Qualitätsprodukten aus Österreich. Konrad Pfandl wurde in den Betrieb hineingeboren – nach seinem Großvater und Vater führt er den Betrieb in eine erfolgreiche Zukunft. Bürgermeister Martin Kulmer betonte in seiner Ansprache: „Es hat sich für Konrad Pfandl ausgezahlt, nicht auf den schnellen Euro zu schauen, sondern auf Qualität und guten Service zu setzen. Ich bin froh, einen Fleischereimeister in der Innenstadt zu haben, da er ein Besuchermagnet ist. Die KundInnen schätzen die Qualität und die gute Beratung. Sie kommen gern, weil das Preis-Leistungs-Verhältnis stimmt.“

Fotos: © Stadt St. Veit <https://we.tl/t-lbKxpGDI15>